

Protokoll der FSV-Sitzung vom 05.05.2021

Eröffnung der Sitzung um 18:00 Uhr.

TOP 1: Begrüßung

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Libérale Juristen und Juristinnen: Tomma Kessling, Tilmann Karreh, Jonathan Schmidt, Michael Kubitscheck

RCDS: Christopher Kunzmann, Justus Keitel, Niklas Nottebom, Katharina Sell, Johannes Tyczewski

Kritische Jurist*innen: Paul Bohmann, Isaak Bicks, Sarah Hartz, Timon Klöpfer, Markus Diekmann, Selin Özguc

Gäste:

Fachschaftsrat: Timo Strunz, Oskar Gergs, Tobias Mikschaitis, Lisa Grote, Kira Kock, Simona Bruder, Till Wettlaufer, Moritz Hütten

Sonstige: Keine

TOP 3: Wahl des Protokollanten

Tilmann Karreh wird einstimmig gewählt.

TOP 4: Annahme der Tagesordnung

Einstimmige Annahme der Tagesordnung

TOP 5: Annahme des Protokolls

Einstimmige Bestätigung des Protokolls vom 30.03.2021.

TOP 6: Berichte

Berichte aus dem FSR:

Vorsitz (Timo)

- Berichte über die vergangene O-Woche Anfang April: kleinere Gruppe, neue Formate (digitale Stadtrallye, Krimi-Dinner), Erstis hatten einen guten Start
- Veranstaltungsreihe der Veranstaltungsräte, bspw. Escape-Room, Cocktail-Tasting, wurden gut aufgenommen durch die Studierenden
- Forderungen nach Öffnungsperspektive wurden umgesetzt durch Timo und Kira in Zusammenarbeit mit dem Dekan Herr Prof. Casper (Zeitungsartikel in der SZ, Beitrag im WDR u.a.)
- Langzeitarbeitslot im RWS konnten umgesetzt werden durch Mithilfe von Herrn Prof. Casper
- Fahrplan zur Wahl (Ausgestaltung der Bewerbung zur Wahl)
- Neue Tassen wurden durch einen Wettbewerb entworfen und bestellt
- Verlosung von Lehrbüchern, welche vom Beck Verlag zur Verfügung gestellt wurden

- kurzer Ausblick auf die BuFaTa

GO-Antrag auf Ergänzung eines Tagespunktes durch Paul Bohmann „TOP 9: Termin für die Wahl des neuen Fachschaftsrates“, einstimmig angenommen

HoPo (Tobias)

- Berichtet aus der Arbeit von der Landesfacht
 - Einladung der Landesfachschaft durch den Rechtsausschuss des Landtages in Bezug auf die JAG-Reform
 - Arbeitskreis des integrierten Bachelors, die Landesfachschaft wurde auch hier eingeladen durch den Rechtsausschuss des Landtages

Digitales / stud. Gleichstellungsbeauftragte (Simona)

- Berichtet über ihre Arbeit als stud. stv. Gleichstellungsbeauftragte: Planung von künftigen Veranstaltungen mit den anderen Gleichstellungsbeauftragten der Fakultät, freut sich über Input durch die Teilnehmer und Teilnehmerinnen der Sitzung bezüglich zukünftiger Themen

TOP 7: Slack-Projekt

Simona hat gemeinsam mit einigen anderen den Slack-Workspace und deren Aufbau entworfen und das Ergebnis sowie die Bedienung vorgestellt.

Niklas fragt, ob man eine FBR und eine FSV-Channel braucht,

Tilmann erwidert, dass die Gremien strukturell getrennt sind

Niklas fragt nach Trennlinien

Markus sagt, dass man diese Trennlinien nicht braucht

Simona fragt, ob man einen Channel pro Kommission braucht

Christopher sagt, dass man diese für die Eingliederung der Kommissionsmitglieder benötigt

Allgemeine Diskussion über strategische Ausgestaltung des Work-spaces folgt.

Michael fragt nach einem gemeinsamen Kalender für „studentische Termine“, also Treffen der Kommissionen u.ä. und weist auf die Unterrichtung der Kommissionsmitglieder bzgl. ihrer Aufgaben und Pflichten hin.

TOP 8: Antrag von Niklas und Tilmann bzgl. gemeinsame Projekte zwischen den universitären Gremien

Tilmann stellt den Antrag vor.

Paul befürwortet den Antrag für sinnvoll.

Markus stimmt zu und weist darauf hin, dass so gemeinsame Projekte mehr Aufmerksamkeit erfahren.

Der Antrag wurde einstimmig angenommen

TOP 9: Termin für die Wahl des neuen Fachschaftsrats

Timo sagt, dass der Fachschaftsrat sich für die Wahl Anfang Juni ausspricht, wegen der BuFaTa, dem Freisemester und der Examensfeier an Pfingsten.

Niklas weist darauf hin, dass die Wahl ggf. zu nah an den universitären Wahlen Anfang Juni wäre.

Tomma: zeitliche Differenz ist sehr gering & die Vorteile überwiegen für Anfang Juni, Mehr Zeit für Einführung und Kennenlernen der potentiellen Bewerber

Kira kritisiert, dass das sie nicht als Mitglied des Fachschaftsrates an der BuFaTa teilnehmen würde und erklärt die Problematik mit dem Freisemester.

Jonathan spricht sich für die Pfingstwoche aus, da so eine ausreichende Distanz sowohl zu den Hochschulwahlen als auch dem Infoabend der Fachschaft gewährleistet wäre.

Isaak fragt nach der Möglichkeit einer Wahl im Voraus.

Michael betont die Relevanz der Freisemester auch als symbolische Anerkennung, möchte dem Rat keine Steine in den Weg legen.

Tilmann unterstreicht die Relevanz der Freisemester und weist auf die zu wahrende zwölfmonatige Amtszeit für die neu gewählten Fachschaftsrate hin.

Paul erklärt den Prozess der Ausfertigung der Bescheinigungen, bittet um Beachtung der Redeliste, verweist auf die aktuelle Beschlusslage

Kira erläutert die Situation mit der anstehenden BuFaTa.

Markus spricht sich für eine Lösung Ende Mai aus, wonach dennoch die Freisemester-Möglichkeit für die ausscheidenden Räte bestehen bleibt.

Niklas hält eine Woche Abstand zum Infoabend für ausreichend.

Timo: Längere Zwischenzeit vorzugswürdig, um mehr Leute zu erreichen, erzählt von seiner eigenen Erfahrung

Christopher fragt nach einer offiziellen Absicherung, bspw. durch Nachfrage beim JPA oder dem Dekanat.

Niklas weist auf die Möglichkeit hin, dass man auch im Voraus wählen kann, die Wahl also erst zum 01.06 gelten würde, unabhängig vom Termin der tatsächlichen Wahl.

Die Frage kommt von verschiedenen Beteiligten auf, wie mit der Abwahl zu verfahren ist.

Paul sieht kein Problem oder anderweitige Hindernisse, welche eine vorgezogene Abwahl mit verspäteter Wirkung verhindern würde.

Justus Keitel beantragt die geheime Wahl. Dies wird angenommen.

Der Wahltermin für die letzte Mai Woche angenommen.

Das Präsidium terminiert den anstehenden Wahlabend für den Fachschaftsrat auf den 26.05.2021, voraussichtlich 16 Uhr. Die Wahl soll ab jedoch erst dem 01.06. gelten.

Es wird vorgeschlagen, dass ab jetzt die Wahlen immer zum 01.06. bzw. 01.12. gelten soll.

Tilmann übernimmt die Überarbeitung der Satzung hinsichtlich der neuen Beschlusslage und wird einen entsprechenden Antrag einreichen.

Sitzung Endet 19:37